



Análisis del uso equitativo del agua en cuencas hidrográficas de México a partir del capital humano

Berenice Mendoza Carbajal¹, Martha Flores Sosa² y Hilda R. Guerrero García Rojas¹
1 Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, 2 Universidad Autónoma de Occidente.
berenice.mendoza@umich.mx

La disponibilidad del agua no es la misma para todos los sectores poblacionales de México, influyen factores como la geografía y la cuenca a la que pertenezca éste. En ese sentido nos interesa conocer a partir de la base ENIGH del INEGI, el grado de equidad en el uso del agua para 3 cuencas de México, tomando en consideración el capital humano, es decir, su nivel educativo y diferenciando entre hombres y mujeres jefes de familia. Utilizando minería de datos y estadísticas, se observa en los resultados que los hombres y mujeres cuentan con mayor abasto siempre y cuando tengan mayores estudios, perjudicando a aquellos que no cuentan con ningún nivel educativo. Se concluye que un factor fundamental para el acceso al agua será desarrollar el capital humano del jefe y jefa de familia.